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COMPAGNIE D’ARC DE REIMS 
Déclarée à la Sous-Préfecture de REIMS 
Sous le numéro W513001367 le13 mars 2010. 
(J.O. du 28 novembre 1933 n° 278) 

 
 
 

PROCES-VERBAL DU 2 FEVRIER 2013 
 
 
 
Lors de l’Assemblée Générale Extraordinaire du samedi 2 février 2013 à 14 heures 30 à la salle de 
réunion du Stade Georges Hébert à REIMS. 
 
 
Il est proposé au vote de l'assemblée la Modification des statuts décidée par le Comité Directeur du 12 
novembre 2012 : 
 
 
Membres du comité directeur : 
L'assemblée générale de 2014 sera élective. Afin de ne pas évincer les candidats au comité directeur et 
d’assurer l’avenir de la Compagnie, il ne faut pas mettre de limite maximale  au nombre des candidats, 
la limite inférieure étant de 6. 
 
Le 1er alinéa de l'article 6 des statuts est actuellement rédigé comme suit : 
 
Le Comité directeur de l'association est composé de 10 à 15 membres élus au scrutin secret pour 4 ans 
par l'assemblée générale des électeurs prévus à l'alinéa suivant. 
 
 
 
Modification soumise au vote de l'assemblée : 
 
Le Comité directeur de l'association est composé d'au moins 6 membres, sans limitation de sièges, tous 
les candidats à l'élection pouvant être élus au scrutin secret pour 4 ans par l'assemblée générale des 
électeurs prévus à l'alinéa suivant. 
 
Le 8ème alinéa du même article : En cas de vacances, le comité pourvoit provisoirement au  
remplacement de ses membres. Il est procédé à leur remplacement définitif par la prochaine  
assemblée générale 
sera supprimé. 
 
 

Résultats du vote : 
 
La modification des statuts est adoptée à l'unanimité. 
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Ce procès-verbal comporte deux pages paraphées. 
 
Renseignements complémentaires : 
 
AGREMENT SPORTIF  n° 93 S 12 Arrêté préfectoral département Marne du 28.9.93 
 
INSEE : SIREN n° 302 872 460 
 SIRET n° 302  872 460  00035 
 CODE APE/NAF : n° 926 C / 9312Z 
 
JEUNESSE ET SPORTS : N° Code d’établissement 05197ET0031 (13.11.1997) 
 
 
 
 
Le Président,     La Secrétaire Générale, 
 
Norbert PERREUX     Claudette VOLVERT 
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A - COMPTE RENDU DE L’ASSEMBLEE GENERALE EXTRAORDINAIRE 
DU 2 FEVRIER 2013 
 

A LA SALLE DE REUNION DU STADE GEORGES HEBERT 
 
La séance est ouverte à 14 heures 30 avec  26 votants présents (24) ou représentés (2) sur  49 
inscrits. Le quorum (12) étant atteint, le Président déclare l’assemblée générale extraordinaire de la 
Compagnie d’Arc de REIMS ouverte. 
 
Présents votants : B. BEDUCHAUD, D. CHAIRON, C. CHOQUE, C. DROULLE, S. DUBOS, J.F. GENESSEAU, 
A. GOGIBUS, G. GUILLOT, C. GHYLLEBERT, C. HUCHARD, C. MARTIN, J. MROZINSKI, M. MROZINSKI, N. 
PERREUX, J. PETIT, T. POMMENOF, J.C. PRIN, A. RICHEZ, J. RICHEZ, G. ROY, P. TETART, T. TORLET, C. 
VOLVERT. 
 
Pouvoirs : F. PERREUX, J.M. REMOLU. 
 
Présent non votant : Philippe LEMEILLE. 
 
Le Président remercie les présents d’être venus à l’assemblée générale. 
 
Il salue Monsieur Gilbert BARABAN, représentant Madame Adeline HAZAN, Maire de REIMS, 
Monsieur Jacques LAURENT, Président de l'Office des Sports, Monsieur Gérard BRISSAUD, président 
du Comité Départemental du Tir à l'Arc de la Marne. 
 
Monsieur Michel ADNET, président de La Ligue Champagne Ardenne, est excusé. 
 
 

-*-*-*-*-*- 
 

Il est proposé au vote de l'assemblée la Modification des statuts décidée par le Comité Directeur du 
12 novembre 2012 : 
 
Membres du comité directeur : 
L'assemblée générale de 2014 sera élective. Afin de ne pas évincer les candidats au comité directeur 
et d’assurer l’avenir de la Compagnie, il ne faut pas mettre de limite maximale  au nombre des 
candidats, la limite inférieure étant de 6. 

 
Le 1er alinéa de l'article 6 des statuts est actuellement rédigé comme suit : 
Le Comité directeur de l'association est composé de 10 à 15 membres élus au scrutin secret pour 4 
ans par l'assemblée générale des électeurs prévus à l'alinéa suivant. 
 
Modification soumise au vote de l'assemblée : 
Le Comité directeur de l'association est composé d'au moins 6 membres, sans limitation de sièges, 
tous les candidats à l'élection pouvant être élus au scrutin secret pour 4 ans par l'assemblée générale 
des électeurs prévus à l'alinéa suivant. 
 

Le 8ème alinéa du même article : En cas de vacances, le comité pourvoit provisoirement au  
remplacement de ses membres. Il est procédé à leur remplacement définitif par la prochaine  
assemblée générale 
sera supprimé.  
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La modification des statuts est adoptée à l'unanimité. 
 
Le président remercie l’assemblée et invite les participants à passer à l’assemblée générale ordinaire. 
 
 

Le Président,      La Secrétaire, 
 
 
 
 
A - COMPTE RENDU DE L’ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE  
DU 2 FEVRIER 2013 
 
1. Approbation du compte-rendu de l’assemblée générale ordinaire du 11 Février 2012 
 
Le rapport est adopté à l’unanimité. 
 
2. Rapport moral du Président (Annexe 1) 
 
Le rapport moral est adopté à l’unanimité. 
 
3. Rapports des Responsables de Commissions (Annexe 2) 
 

 Commission Traditions par André RICHEZ (2-a) 

 Commission Matériel par Bernard BEDUCHAUD (2-b) 

 Commission Formation par Bernard BEDUCHAUD (2-c) 

 Commission Challenges par JF GENNESSEAU (2-d) 

 Commission Récompenses par Gilles GUILLOT (2-e) 
 
Les rapports des commissions sont acceptés à l’unanimité. 
 
4. Bilan Financier 2012 (Annexe 3) 
 
Le Trésorier Michel MROZINSKI donne lecture du compte de résultat 2012. 
 
le compte de résultat 2012 est excédentaire d'environ 700 euros. Ce budget est assez conforme à nos 
prévisions en recettes sauf pour une augmentation d'environ 1 700 euros en licences. 
 
En dépenses, à part les dépenses sportives d'environ 500 euros supérieures aux prévisions, les 
économies faites sur le fonctionnement en général et le nombre de licenciés 2013 nous donnent ce 
bon résultat. 
 
Il y a des écarts par rapport au budget prévisionnel : 
 
Dépenses : 
En plus dans le compte 60, augmentation des achats pour les tenues de club, le stock diminuant 
depuis deux ans, certaines tailles n'étaient plus en réserve. 
en moins, dans le compte 62 avec des économies sur le compte convivialité. 
En moins également en heures d'entraînement avec le BE ligue. 



Cie d’Arc de Reims Compte rendu AG 2013 

page 3/7 

3 

enfin en plus en dépenses sportives, nous avons plus de compétiteurs sur les championnats 
nationaux. 
 
Recettes : 
En moins, la prévision des recettes sportives étaient un peu optimiste, car nous avons eu une très 
bonne fréquentation sur nos concours. 
Le compte subvention est presque équilibré, grâce à la subvention municipale, car toutes les autres 
sont en diminution et grâce aussi aux animations réalisées en juillet sur le terrain de Blériot. A noter 
que le total du compte subventions ne représente que 23 % de nos recettes. 
En plus les recettes administratives, avec environ 20 licenciés en plus pour cette année. 
En plus les recettes des activités conviviales, avec des sommes collectées en prévision du 
remplacement du drapeau de la Compagnie, drapeau qui a 80 ans cette année 2013. 
 
Le reste des comptes recettes est assez conforme aux prévisions. 
 
On constate dans le bilan de clôture de la Compagnie que la valeur du patrimoine diminue d'environ 
2 500, suite aux réfections du début de l'année à Blériot. La tempête d'octobre a malheureusement 
causé des dégâts plus importants et 2 murs de tir sont à rénover complètement. Pour l'instant nous 
ne savons pas quelle sera la participation de la Ville pour ces travaux de réfection. 
 
Les comptes ont été vérifiés par les deux contrôleurs aux comptes 2012 désignés par l’assemblée 
générale du 11 février 2012 : Catherine DROULLE et Jean-Michel REMOLU. 
 
Catherine DROULLE lit à l’assemblée les conclusions de leurs vérifications (annexe 4) et demande à 
l’assemblée de donner le quitus au trésorier et au président pour les comptes 2012. 
 
L’assemblée vote l’acceptation des comptes de l’exercice 2012 et donne quitus au président et au 
trésorier pour la gestion du club. 
 
Le président remercie le trésorier et les vérificateurs aux comptes pour le travail effectué. 
 
Le bilan est accepté à l’unanimité. 
 
5. Cotisations 2014 : 
 
Les cotisations 2014 ne subissent pas d'augmentation. 
 
La cotisation 2014 est acceptée à l’unanimité. 
 
6.    Projet associatif 2013 - 2017 
 
Trois membres de la Compagnie d'Arc de REIMS se sont réunis pour établir le projet associatif de la 
Compagnie. Une synthèse est présentée (annexe 5) englobant : 
- les valeurs de la compagnie 
- les objectifs poursuivis 
- les partenaires institutionnels et privés 
- les actions de la compagnie 
- l'évaluation 
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7.    Bilan prévisionnel 2013 (Annexe 5) 
 
Après lecture des propositions budgétaires 2013 par le trésorier, le Président explique qu'il s'agit 
d'un budget en légère progression, qui nous permettra un bon fonctionnement, avec la prise en 
compte d'une augmentation certaine des dépenses de compétition, l'effectif de nos compétiteurs 
susceptibles de fréquenter les championnats de France ayant encore progressé. 
 
Dépenses : 
Dépenses sportives : augmentation du budget "transport athlètes" dans les dépenses sportives. 
Achats : diminution du compte "boutique" concerne surtout les tenues de club. 
 
Recettes : 
Recettes sportives : en augmentation, en espérant le succès du tir en campagne que nous allons 
organiser au Parc de Champagne 
le reste des recettes correspond environ au réalisé en 2012. 
 
Acceptation du budget prévisionnel 2013. 
 
Le budget prévisionnel 2013 est accepté à l’unanimité. 
 
8.      Désignation des vérificateurs pour les comptes 2010 : 
 
Catherine DROULLE et Jean-Michel REMOLU ont d'ores et déjà proposé leur candidature.  
 
Catherine DROULLE et Jean-Michel REMOLU sont désignés à l’unanimité par l’assemblée pour 
effectuer la vérification des comptes 2013.  
 
9.     Désignation des représentants CAR aux diverses assemblées 
 
Le Président propose que pour l’année 2010, soient mandatés pour représenter la Compagnie d’Arc 
de Reims auprès des structures fédérales, des instances sportives et municipales, ou tout autre 
organisme officiel, le Président, le Vice président, ou en leur absence le membre du bureau directeur, 
secrétaire ou trésorier désigné par eux. 
 
Cette désignation est adoptée à l’unanimité. 
 
10.    Le Président Norbert PERREUX donne la parole à Monsieur Jacques LAURENT : 
 
Monsieur LAURENT nous remercie d'avoir invité l'Office des Sports à notre AG, c'est la 2ème année 
consécutive qu'il y participe. Il vient de vivre un moment sympathique et détendu, ce qui prouve 
l'ambiance qu'il y a au niveau de l'association. Mais sur les pas de tir c'est sérieux, l'esprit de 
compétition est présent, comme il a pu le constater au mois de juin à Blériot. 
L'office des Sports est très sensible à ce que la Compagnie d'Arc de REIMS réponde tout le temps à 
ses sollicitations, pour la Fête du Sport ou le Forum des Associations, la compagnie a eu 700 visiteurs 
et la Fête du Sports a reçu 18 à 20 000 visiteurs sur le site pour le week-end. 
Tous les clubs participants ont eu beaucoup de monde et ils ont tous eu plus d'adhérents à la 
rentrée. 
Quant au Forum des Associations, le projet est de faire participer aux activités les personnes qui 
viennent visiter. 
Monsieur LAURENT remercie la Compagnie d'avoir participé à la cérémonie du 8 mai en mémoire des 
sportifs morts au champ d'honneur qui a eu lieu au monument qui se trouve au Parc de Champagne. 
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La compagnie était bien représentée par des archers en tenue avec le drapeau, cela a rehaussé la 
manifestation et depuis quelques années l'Office des Sports tient à ce que quelques clubs viennent 
car le devoir de mémoire doit être perpétué. 
Le label d'argent est acquis, et nous "courons" vers le label d'or, ce qui est remarquable est que la Cie 
a 23 jeunes adhérents cette année et la diminution du turn over. 
Monsieur LAURENT a  précisé que lors de la soirée animée sur le projet associatif il avait prévenu que 
c'était lourd mais il faut qu'à un moment donné les associations se posent les bonnes questions, 
l'état des lieux est fait, il faut réajuster le nombre de licenciés et les objectifs a atteindre chaque 
année. 
Pour le budget prévisionnel 2013 l'enveloppe régionale du CNDS ayant diminué de 18 %, nos 
prévisions sont un peu optimistes. Par contre il y a une consigne stricte au niveau du CROS : la 
décision a été prise pour appliquer la directive venant de PARIS, la somme attribuée aux clubs en 
2012 doit être reconduite en 2013, le montant ne doit pas subir de diminution. 
Cela deviendra difficile, les ligues régionales vont prendre la diminution budgétaire de plein fouet. 
Il était annoncé que sur 4 ans le conseil général allait diminuer les subventions. Sur l'action sportive 
cela va se faire progressivement. L'aide aux jeunes n'est plus jusque 21 ans mais jusque 18 ans. 
Surtout l'arrêt de l'aide à l'emploi, les contrats signés iront jusqu'au bout, mais il n'y aura pas d'aide 
sur de nouveaux contrats. 
Monsieur LAURENT remercie la compagnie, et nous engage à continuer dans nos efforts avec l'espoir 
de fêter un jour notre label d'or. 
 
11.    Le président Norbert PERREUX donne la parole à Monsieur Gilbert BARABAN : 
 
Tout d'abord, j'excuse Madame MICHEL comme l'a fait le Président, et je m'associe aux vœux de 
réussite de Monsieur LAURENT. 
Le projet sportif c'est important et vous avez commencé à donner une fiche d'identité, mais un projet 
associatif c'est d’abord une association subventionnée par la Ville, vous êtes là pour créer et 
proposer des activités à la Ville, animer la Ville, c'est pour cela que la Ville vous subventionne. 
Vous avez un rôle associatif. Cela peut être une petite plaquette, vous l'avez déjà fait, quel but 
poursuivez-vous ? Activité de loisir, activité de compétition, le devenir de votre projet ? 
Vous avez une activité de loisir et pas seulement de compétition. Comment les jeunes impliqués dans 
la vie associative  pourront permettre le renouvellement des dirigeants demain, il faut les impliquer 
dans la vie de l'association. 
Quelles sont les actions offertes en faveur du handicap ? Comment sensibiliser ces personnes-là et 
que mettre en place pour elles ? Que faire pour la mixité dans le sport. 
Une action se fait actuellement, c'est le sport santé, pour retrouver une petite activité physique 
douce et de concentration. 
C'est aussi un peu toutes les actions de promotion que nous pouvons faire : la Fête du Sport, la 
compétition au Parc de Champagne. 
Christine MICHEL tient à ce que les associations s'ouvrent dans la Ville, certaines associations sont 
trop fermées. 
Le renouvellement c'est bien, vous avez 1/3 d'adhérents de moins de 18 ans. Votre assemblée est 
sympathique avec une bonne ambiance. 
Concernant la tornade à Blériot, il y a des choses à régler avec les assurances, avec les délais qui 
s'imposent. 
Il se peut aussi qu'il faille relancer, mais il n'est pas normal, comme vous le précisiez Monsieur le 
Président, de ne pas avoir de réponse, même pas un accusé de réception, surtout quand vous vous 
proposez de "donner un coup de main" pour évacuer les détritus, on accuse au moins réception et on 
dit ce qu'il en est réellement et on donne une échéance. Ne pas répondre n'est pas supportable. 
Vos résultats sportifs sont remarquables, 20 records battus dans l'année. 
En ce qui concerne la subvention pour le drapeau, le problème va se régler rapidement. 
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Challenge Canterbury, pourquoi ce nom ? réponse de Jacquotte RICHEZ : il y a eu jumelage et à 
l'époque la compagnie était impliquée dans le jumelage avec  des échanges d'archers. Nous avons 
abandonné le jumelage parce que le président de Canterbury change tous les ans et parce que la 
cotisation de l'association Reims/Canterbury était trop chère. 
 
Cela peut être relancé. 
Bravo pour la longévité, 80 ans de la compagnie, 50 ans de porte-drapeau pour Mme RICHEZ. 
 
Intervention de Jacquotte RICHEZ : le président qui a fondé la compagnie aura 100 ans cette année. 
 
Les finances : rien à dire bonne gestion. La Ville continue à vous subventionner, elle l'a fait pour les 
Championnats de France en mars 2011. 
Un jour ou l'autre, la compétence sport va passer à l'agglomération, au moins pour les équipements. 
Les deux ou trois ans qui viennent vont être un peu plus difficiles au niveau financier 
Je félicite tout le monde, nous n'avons pas pu venir au baptême du drapeau et nous vous présentons 
également nos excuses. 
Félicitations pour tous les résultats, les dirigeants et tous les bénévoles. 
 
Intervention de André RICHEZ : à la Cartonnerie, il y a eu des champions mis à l'honneur, mais pas un 
seul archer n'a été cité, pourquoi ? 
 
Toutes les coordonnées ont été envoyées par les clubs, mais un jury a départagé les athlètes à 
nominer. 
 
12.  Le Président Norbert PERREUX donne la parole à Monsieur Gérard BRISSAUD, Président du 
CDTAM et vice-président de la Ligue Champagne Ardenne de tir à l'arc : 
 
Je voulais parler du projet associatif, mais Monsieur LAURENT l'a déjà fait. 
Je vous remercie de m'avoir invité à cette AG qui se déroule dans de bonnes conditions et dans la 
bonne humeur. 
Avoir un positif de 700 euros ce n'est pas le cas de toutes les associations. 
Au niveau de l'AG il faut mettre en valeur les bénévoles avec le nombre des heures de bénévolat. 
Je tiens à féliciter tous les résultats que vous avez pour les jeunes et moins jeunes. Votre club est 
performant. Il est le leader en Champagne Ardenne, dans le Département ainsi que dans la Ligue. 
Au point de vue département vous êtes loin devant avec 22 médailles d'or, 11 d'argent et 8 de 
bronze soit 41 médailles (devant les Archers Chalonnais). 
Au point de vue ligue, vous êtes les premiers avec 20 médailles d'or, 9 d'argent et 4 de bronze, soit 
33 médailles (devant Arcis sur Aube). 
Je voulais terminer en vous souhaitant plein de réussite sur votre projet d'une équipe en DR. 
Bonne réussite et félicitations à tous. 
Le Comité Départemental Olympique et Sportif a mis en place avec l'Etat une formation jeunes 
dirigeants, 10 jeunes sont retenus dont trois du tir à l'arc, Aurélie MILET de Gueux, Rémy BOURDY de 
TAISSY et Teddy TORLET de REIMS. 
 
13.    Questions diverses 
 
Aucune question écrite n’est parvenue au Président avant l’assemblée générale. 
 
Intervention de André RICHEZ : pourquoi n'y a-t-il jamais aucun article sur le tir à l'arc dans le journal 
L'UNION ? 
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Réponse de Gérard BRISSAUD : le tir à l'arc n'est pas un sport médiatique, je connaissais une 
personne à EPERNAY qui faisait paraître des articles, mais qui depuis est partie. Nous n'avons plus 
d'interlocuteur privilégié. 
 
 

*-*-*-*-* 
 
 
 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 16 heures 40 et l’assemblée est invitée à partager 
le pot de l’amitié. 
 
 
 
   Le Président,    La Secrétaire, 
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Compagnie d’Arc de Reims 

 

 

RAPPORT MORAL ET  D’ACTIVITES 2012 
 

 

 
Nous démarrons l’année 2013 avec un effectif de 92 adhérents dont 17 femmes et 34 jeunes de 

moins de 18 ans, ce nombre est en grande progression chez les jeunes par rapport à l’année 

dernière. Nous avons terminé la saison 2012 avec 75 adhérents.  

Nous avons pour la saison 2013, 32 nouvelles adhésions au club, dont 23 jeunes. L’effet de « turn 

over » diminue encore, nous avons gardé 13 jeunes des années précédentes. 

L’effet « Fête du Sport » s’est encore fait sentir dans les nouvelles adhésions. 

  

 

En ce qui concerne la trésorerie, le bilan 2012 indique une bonne situation financière de la 

Compagnie, avec un excédent de plus de 700€ sur la saison, malgré des  dépenses sportives très 

importantes et un renouvellement du stock des tenues de club. 

 

Concernant l’image et la publicité de la Compagnie, nous diffusons toujours beaucoup 

d’informations sur nos activités, par brochures et par internet. 

Le site Web de la Compagnie est visité tous les jours (plus de 28800 connexions depuis la 

création de la dernière version, il y a 5 ans), et beaucoup de nouvelles adhésions lui sont dues. 

 

Comme toujours depuis de longues années, nos relations avec les différentes instances de la 

Fédération, les services de la Ville de Reims, l’Office des Sports, le Conseil Général, Jeunesse et 

Sports, et nos partenaires sont suivies et de bonne qualité. La Compagnie est présente aux AG, 

et participe régulièrement au Forum des Associations et à la Fête du Sport (en 2012, plus de 700 

personnes ont essayé le tir à l’arc lors de cette manifestation). 

 

Je remercie toutes ces institutions qui nous apportent leur soutien logistique ou financier, 

moyens indispensables au fonctionnement de notre club et surtout à son développement. 

 

Sur le plan du fonctionnement de la Compagnie, la formation et le perfectionnement de nos 

archers sont indispensables pour d’une part augmenter le nombre de nos compétiteurs, et d’autre 

part améliorer nos scores, et bien entendu  gagner des podiums sur les divers championnats 

régionaux et nationaux auxquels nous participons. 

 

Je me répète à chaque AG, mais ce bon fonctionnement dépend évidemment du nombre de cadres 

et de leur compétence et nous recherchons sans cesse, parmi nos archers, ceux qui pourraient 

devenir entraîneur de club. Nous n’avons plus d’entraîneur niveau 2, et si un ou plusieurs 

entraineurs actuels s’investissaient dans cette formation, ce serait très bénéfique pour la 

Compagnie, sans compter le rapprochement vers l’obtention d’un label « Or » que nous 

n’atteignons pas actuellement. 
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 Je rappelle que le coût de ces  formations est pris en charge intégralement par le club, à 

condition que l’archer formé travaille pour la Compagnie pendant  au moins 2 années consécutives.  

 

La Compagnie dispose actuellement de trois arbitres fédéraux et 1 arbitre assistant,  mais je 

souhaite que d’autres archers s’investissent dans ces formations, nous ne sommes pas éternels et 

un club sans  arbitre  se retrouve dans l’impossibilité d’organiser un concours. 

La condition imposée par la FFTA pour l’organisation de compétitions qualificatives pour les 

championnats de France est d’avoir au moins un arbitre fédéral en activité. Je rappelle que les 

recettes dégagées par ces compétitions représentent environ 25% de nos revenus, et il est donc 

important pour nous de satisfaire à ces conditions. 

 

Le nombre d’arbitres a aussi une influence dans les conditions nécessaires à l’obtention d’un label 

fédéral. Nous possédons le label « arc d’argent » qui nous a été attribué jusqu’en 2013 et le 

renouvellement du dossier pour ce même label jusqu’en 2015 est en cours de validation.  

Cette reconnaissance fédérale prouve la qualité de notre progression dans l’accueil des nouveaux,  

dans le nombre et la valeur de nos archers en compétition, et aussi de la qualité des installations 

que nous louons à la Ville de Reims.  

Installations de Blériot qui malheureusement ont été mises à mal par une mini-tornade fin 

octobre 2012. 2 de nos 6 murs de tir sont complétement détruits et actuellement il n’y a plus 

d’entraînement possible pour le tir olympique à 70m. 

Nous souhaitons que la réparation de ces installations soit la plus rapide possible et dans ce but, 

nous avons proposé notre aide aux services de la REMS pour aider au moins au chargement des 

« ruines » dans des bennes à détritus. 

 

Pour continuer sur notre sport, 

Je fais un rapide bilan sur l’organisation de la dernière saison. 

 

Depuis le début de l’année 2012, nous avons organisé : 

 

- Le 14 janvier, un concours jeunes à Prieur de la Marne, avec 41 jeunes archers venant de 

8 clubs de la Région. 

 

-     Le 1er avril notre concours sur cibles 3D, sur le site du Fort de Fresne les Reims,  

      a rassemblé plus de 90 tireurs venants de 27 clubs du Nord-Est de la France.  

 

- Le 17 juin le championnat départemental de tir fédéral, ainsi qu’un tir olympique au stade 

Louis Blériot, avec 70 tireurs de la région. 

 

- Les 17 et 18 novembre, à Prieur de la Marne un tir en salle qualificatif pour le 

championnat de France, avec 142 archers et 25 clubs représentés. 

 

- Et nous avons très bien démarré l’année 2013 avec notre concours Jeunes du 12 janvier 

qui a battu tous les records d’affluence avec 82 jeunes archers de 9 à 14 ans venus de la 

Marne, Longueval et Rethel. Avec les parents et accompagnateurs, le gymnase Prieur de 

la Marne était bien rempli ! 

 

 

Notre Compagnie qui d’ailleurs est toujours bien représentée dans les différents concours 

régionaux, nationaux et même internationaux. Félicitations à : 
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Noé STASKIEWICZ, champion de France Beursault et médaille de bronze en tir olympique, 

Julien BOILEAU 2 fois Vice-Champion de France en tir fédéral et en tir en campagne, et pour 

leurs participations : Bernard BEDUCHAUD en fédéral, Fita, et campagne,  Alain GOGIBUS 

Beursault et salle, Yannick LE BORGNE en campagne, Jocelyne PETIT fédéral et Beursault ainsi 

que Teddy TORLET en Beursault et qui a également participé au championnat du Monde de tir en 

campagne à Val d’Isère. 

 

 

 

Nous remettrons tout à l’heure à ceux de ces champions qui sont encore à la Compagnie cette 

année un cadeau souvenir de leurs compétitions nationales, mais auparavant : 

 

Quelques résultats de la saison 2012 : 

 

- En tir en salle, 19 archers avec 149 participations aux concours ont remporté   

48 premières places, 33 deuxièmes places et 22 troisièmes places. 

 

- En tir olympique à 70m, 10 archers avec  53 participations aux concours ont remporté 34 

premières places, 4 deuxièmes places et 5 troisièmes places. 

 

- En tir fédéral à 50 m, 18 archers avec  60 participations  aux concours ont remporté 26 

premières places, 12 deuxièmes places et 10 troisièmes places. 

 

- En tir en campagne, 6 archers avec 57 participations  aux concours ont remporté 20 

premières places, 12 deuxièmes places et 5 troisièmes places. 

 

- En tir 3D, 6 archers avec 25 participations  aux concours ont remporté 9 premières 

places, 1 deuxième place et 2 troisièmes places. 

 

- Enfin 16 archers ont participé aux championnats régionaux de Beursault et ont remporté 

9 premières places, 4 deuxièmes places et 7 troisièmes places. 

 

 

 

A signaler que 17 records de la  Compagnie en individuel et 3 en équipes ont encore été battus 

cette année. 

 

 

Nous avons également  participé, aux deux épreuves de la  Coupe de la Ligue par équipes de Clubs. 

27 équipes étaient présentes, et la Compagnie d’Arc de Reims qui alignait 3 équipes (1 équipe 

femmes arc classique, 1 équipe hommes arc classique, et 1 équipe arc à poulies) est encore 

revenue avec  3 podiums, une 3ème place gagnée par l’équipe dames classiques, et une deuxième 

place par l’équipe hommes classiques et une 1ère place gagnée par notre équipe arcs à poulies. 

 

 

Bravo à tous nos compétiteurs ! 

 

 

Nos activités traditionnelles se sont déroulées pendant toute la saison, avec : 
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- Le tir à l’oiseau le 14 Avril : Alain GOGIBUS devint le 75ème Roy de la Compagnie depuis 

1933 et Théo ROULLET le 27ème roitelet. 

- Les tirs des Challenges d’été le 23 juin  et de la St Sébastien le 23 janvier. 

- Nous avons également baptisé notre nouveau drapeau le 13 janvier en l’église St 

Sébastien de Bétheny avec 40 archers présents, dont l’ensemble du Comité Directeur de 

la Compagnie. 

- Nous avons fêté lors de notre soirée de la St Sébastien du 19 janvier les 80 ans de la 

Compagnie en tant qu’association loi 1901, et surtout les 50 ans de service comme porte-

drapeau de Jacquotte Richez ici présente et qui mérite bien sur vos applaudissements. 

La Compagnie lui a offert un cadeau rappelant cet anniversaire. 

 

 

La Compagnie est également représentée au Comité Directeur de la Ligue Champagne Ardenne 

par Claudette VOLVERT et Sarah DUBOS, et par moi-même où j’en assure les fonctions de 

trésorier. Elle présente 2 candidats Bernard BEDUCHAUD et Teddy TORLET à l’élection du 

futur CDTAM du 8 février 2013. 

 

 

Voilà pour le rapport d’activités 2012, les responsables des différentes  commissions  vont nous 

faire ensuite le compte-rendu de leurs travaux. 

 

 

 

 Merci de votre attention,  

 

 

Vive le tir à l’arc, et vive la Compagnie d’Arc de Reims. 

 

 

 

 

Norbert PERREUX 




































